



REVUE DE PRESSE

QUOTIDIENNE



www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvciideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Vendredi 15 septembre
2023



PRESSE NATIONALE

Politique

L'EXPRESSI
N

RELATIONS BILATÉRALES / EN FIN DE MISSION EN CÔTE D'IVOIRE : LES AMBASSADEURS D'ÉGYPTE ET DE LA GUINÉE ÉQUATORIALE SATISFAITS DU NIVEAU DE DÉVELOPPEMENT

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a échangé, ce jeudi 14 septembre 2023, au Palais de la Présidence de la République, successivement avec les ambassadeurs d'Égypte et de la Guinée Équatoriale en Côte d'Ivoire, Leurs Excellences Wael Ibrahim Ali Badawi Elsheikh et Bernadino Mba Ondo. Ces deux Diplomates, qui sont en fin de mission dans notre pays, sont venus faire leurs civilités et adieux au Chef de l'État. L'ambassadeur équato-guinéen n'a pas manqué de féliciter le Président de la République pour les progrès socio-économiques remarquables réalisés par notre pays sous sa gouvernance et son leadership

Le **NOUVEAU**
Réveil
LE JOURNAL DE CÔTE D'IVOIRE

DÉCÈS DU VICE-PRÉSIDENT OUASSENAN KONÉ : LE PREMIER MINISTRE ACHI OFFICIELLEMENT INFORMÉ

Hier, jeudi 14 septembre, à son domicile, le Premier Ministre, Achi Patrick, a reçu une délégation de la famille de feu le général Ouassenan Koné. Celle-ci est venue lui porter la nouvelle officielle du décès de l'ex-ministre de la Sécurité, ex-président du groupe parlementaire PDCI-RDA à l'Assemblée nationale et vice-président du PDCI-RDA. Répondant au porte-parole de la famille éplorée, M. Allechi Manuel a, au nom du Premier Ministre, Achi Patrick, et de son épouse, traduit ses sincères condoléances à la grande famille du défunt.

Notre **Voie**

SÉNATORIALES 2023 : 222 CANDIDATS À L'ASSAUT DE 64 SIÈGES DEMAIN

Ils sont au total 222 candidats qui se lancent, demain, samedi 16 septembre, à l'assaut des 64 sièges sur 66 postes électifs du Sénat ivoirien. Il faut rappeler que la chambre haute du Parlement de Côte d'Ivoire compte 99 sénateurs, dont le tiers est nommé par le Président de la République. La compétition n'aura cependant pas lieu dans la région du Guémon, selon la Commission électorale indépendante (CEI), du fait des violences survenues pendant la proclamation des résultats des élections municipales et régionales du 2 septembre dernier, à Kouibly, un chef-lieu de département de cette région.

Economie

COOPÉRATION ÉCONOMIQUE / DÉVELOPPEMENT AGRICOLE : LA BEI OCTROIE 60 MILLIARDS DE FCFA AUX PME

Le Vice-président de la République, M. Tiémoko Meyliet Koné, a échangé, ce jeudi 14 septembre 2023, au Palais de la Présidence de la République, avec une délégation de la Banque européenne d'investissement (BEI) conduite par M. Ambroise Fayolle, vice-président de cette institution financière. M. Ambroise Fayolle a indiqué que sa visite en Côte d'Ivoire est marquée par la signature de plusieurs accords, au nombre desquels deux lignes de crédit, d'un montant estimé à 60 milliards de FCFA, avec deux institutions financières, en vue de l'accompagnement des PME dans le domaine de l'agriculture durable, en priorité le cacao, l'anacarde et les cultures vivrières.

RACHAT DES 5% DE LA SODEMI DANS LES MINES D'ITY : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN REFUSE LES 18 MILLIARDS DE FCFA D'ENDEAVOUR

La Vice-présidence ivoirienne a douché les espoirs de Sébastien de Montessus, le patron d'Endeavour Mining, en refusant sa proposition de 18 milliards de FCFA (27,4 millions d'euros) pour acquérir les 5% détenus par la Sodemi (Société pour le développement minier de la Côte d'Ivoire, Ndlr) dans les mines d'or d'Ity. Abidjan en espère beaucoup plus. Le Français Sébastien de Montessus, Pdg du géant Endeavour Mining, a échoué une nouvelle fois à convaincre la Sodemi de lui céder ses 5% de parts dans la Société des mines d'Ity (SMI). Le groupe aurifère canadien en détient déjà 85%.

PERSPECTIVES ÉCONOMIQUES 2024 : LE BUDGET DE LA CÔTE D'IVOIRE PASSE DE 3 189 MILLIARDS DE FCFA À 11 694 MILLIARDS DE FCFA

Le budget de l'État de Côte d'Ivoire est passé de 3 189 milliards FCFA en 2012, à 11 694 milliards FCFA en 2023, signe de progrès économiques importants. L'information a été rendue publique par le ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, dans le cadre de "Gouv'Talk", rendez-vous d'échanges en ligne initié par le CICG, jeudi 14 septembre 2023 à Abidjan. "Cela veut dire qu'en une décennie, le budget a été multiplié par 3,5", a déclaré le ministre Moussa Sanogo. Selon lui, la transformation physique du pays est le fruit de cet important progrès économique. (Source : CICG)

TRANSPORT MARITIME : DES MINISTRES VEULENT ÉVITER QUE LES EAUX DE L'AFRIQUE DE L'OUEST ET DU CENTRE SOIENT UNE POUBELLE DES NAVIRES

La Côte d'Ivoire a organisé la 13e réunion du Comité de contrôle des navires par l'état du port du mémorandum d'entente d'Abuja (MoU d'Abuja), les mardi 12 et mercredi 13 septembre 2023, et la deuxième réunion du Bureau des ministres, le jeudi 14 septembre 2023, à Abidjan-Plateau. Ce jeudi, à l'ouverture de cette dernière rencontre, le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, a noté que l'Afrique de l'Ouest et du Centre sont confrontées à des défis de sécurité maritime. "Nous ne voulons pas que nos eaux soient une poubelle de déchets toxiques déversés par des gens qui avaient disparu", a déclaré, pour sa part, Gboyega Oyetola, ministre de la Marine et de l'Économie bleue du Nigeria.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU PORT AUTONOME D'ABIDJAN



Un individu se présentant comme travailleur docker a diffusé une vidéo qui circule actuellement sur les réseaux sociaux. Dans cette vidéo, cet individu tient des propos mensongers sur une prétendue cessation des activités au port d'Abidjan depuis environ trois (3) mois. Le Port Autonome d'Abidjan tient à informer l'opinion nationale et internationale que les activités sur la plateforme portuaire se déroulent normalement, selon le rythme et les cadences habituels, de jour comme de nuit, et ce, 24H/24 sans discontinuer. En effet, l'absence d'occupation des quais n'est nullement le signe d'une baisse d'activités. A preuve, au 1er semestre 2023, le trafic total du port d'Abidjan s'est établi à 19,3 millions de tonnes, soit une croissance nette de 13,5% comparativement à la même période en 2022.

Société ↙



KANIASSO : L'ONECI SE DÉPLOIE DANS LA RÉGION DU FOLON

L'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI) se déploie dans la région du Folon, précisément dans le département de Kaniasso, au nord de la Côte d'Ivoire. Elle y organise les opérations de proximité d'enrôlement des populations et de distribution des Cartes nationales d'identité. Les séances se dérouleront les 14, 15 et 16 septembre dans les localités de Koba et de Goulia.



CÔTE D'IVOIRE : PLUSIEURS PERSONNALITÉS DISTINGUÉES PAR HENRIETTE DIABATÉ, HIER

Plusieurs membres du Gouvernement ont été distingués dans l'Ordre national, le jeudi 14 septembre 2023, à la Grande chancellerie, à Cocody, par la Grande chancelière de l'Ordre national, Henriette Dagri-Diabaté. C'est une reconnaissance nationale pour les personnalités récipiendaires qui étaient au nombre de 34, dont 3 absents. En effet, les nominés étaient regroupés en 3 groupes, notamment 27 Commandeurs, 4 Officiers et 3 Chevaliers. Mme Henriette Dagri-Diabaté a planté le décor de la cérémonie en soutenant que les récipiendaires ont été choisis par le Président de la République Alassane Ouattara, pour recevoir la reconnaissance de la nation. Pour elle, le prestige de cette cérémonie réside dans la qualité des personnes décorées mais aussi des personnes qui l'honorent de leur présence.



LUTTE CONTRE LE TERRORISME : DES EXPERTS EN CONCLAVE À ABIDJAN

Le terrorisme et la gestion des frontières est un problème qui préoccupe les pays de la CEDEAO. Ainsi, l'Organisation internationale pour la migration (OIM) a tenu, hier, un atelier qui se déroule du 13 au 14 septembre 2023, au Plateau. Ce, afin d'améliorer la coordination et la collaboration internationales pour le renforcement des capacités de gestion intégrée des frontières en Afrique de l'Ouest. A en croire le général Touré Seydou, représentant le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Diomandé Vagondo, cette rencontre est prépondérante.



ADMINISTRATION PUBLIQUE : LA DEUXIÈME ÉDITION DES "AWARDS DE LA FONCTION PUBLIQUE" LANCÉE, HIER

L'administration publique ivoirienne est en quête permanente de performance. Ainsi, pour susciter une saine émulation dans ce secteur et récompenser les meilleurs agents, le Ministère de la Fonction publique de Côte d'Ivoire a initié les "Awards de la Fonction publique". Le directeur général de ce département ministériel a procédé, hier, jeudi 14 septembre 2023, au lancement officiel de la deuxième édition de l'événement dans le hall du Ministère au Plateau.

L'Agence nationale d'assurance-qualité de l'Enseignement supérieur et de la recherche (Anaq-Esr) est une structure de contrôle des curricula qui sera bientôt mise sur pied par l'État ivoirien. Elle sera chargée d'évaluer et d'accréditer les formations, les activités de recherches, ainsi que les instituts publics et privés d'enseignement supérieur de recherche. L'annonce a été faite par le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, au sortir du Conseil des ministres du mercredi 13 septembre 2023.

MAN / CMU : LE NOMBRE DES CENTRES D'ENRÔLEMENT AUGMENTE

Outre les inscriptions en ligne, les parents doivent inclure aux différents dossiers d'inscription le reçu de l'enrôlement à la CMU. Une exigence désormais du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation. A Man, comme partout, bon nombre de parents s'activent pour régler au mieux les différents détails liés à l'inscription. "Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Kamara Adama, a souhaité que des agents soient recrutés et que d'autres centres soient ouverts pour le bonheur des populations. C'est ainsi que nous avons ouvert 6 autres centres à l'effet de gérer le flux de personnes", a indiqué Kouakou Vincent, responsable CMU Ouest.

CÉLÉBRATION DES 20 ANS DE L'INTELLIGENT D'ABIDJAN : ADAMA KAMARA APPELLE LES POPULATIONS À ADHÉRER À LA CMU

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, a sollicité, mercredi 13 septembre 2023, à Seen hôtel du Plateau, le directeur général de l'Intelligent d'Abidjan, Wakili Alafé, à sensibiliser les populations ivoiriennes à adhérer aux protections sociales. M. Kamara a fait cette demande à l'occasion de la célébration des 20 ans du quotidien l'Intelligent d'Abidjan autour du thème : "Sécurité et prévoyance sociale".

MINISTÈRE DE LA SANTÉ : TOUTE LA VÉRITÉ SUR LES RÉSULTATS DU CONCOURS D'ENTRÉE À L'INFAS

La Direction générale de l'INFAS dément formellement la disponibilité des résultats du concours d'entrée à l'INFAS, session 2023, prétendument publiés sur les réseaux sociaux. "Les informations relatives aux concours ne sont disponibles que sur le site internet (www.infas.ci) et la page officielle de l'INFAS (INFAS CI OFFICIEL)", a-t-il indiqué dans son communiqué. Il faut noter que, depuis le 07 juin 2023, les compositions pour le concours direct d'entrée à l'INFAS ont été lancées, le mercredi 16 Août 2023, en présence du Dr Soltié Coulibaly, directrice de cabinet adjointe du Ministère de la Santé de l'Hygiène publique et de la CMU.

INONDATION AU STADE OLYMPIQUE ALASSANE OUATTARA D'EBIMPÉ : DANHO PAULIN S'EXPLIQUE

Le ministre des Sports, Danho Paulin, a animé une conférence de presse, hier, jeudi 14 septembre 2023, afin de s'expliquer sur l'affaire relative au stade Olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé. Tout en affirmant que le stade est prêt pour accueillir la CAN 2023. Le patron du Sport ivoirien a fait savoir que cette pluie, qui s'est abattue, le mardi 12 septembre, sur Ebimpé, a mis à la lumière les ajustements à faire au niveau de ce stade.



VU SUR LE NET

Economie



PROMOTION DE L'INDUSTRIE MÉTALLURGIQUE : LE CONSEIL DES MINISTRES SUSPEND POUR 10 ANS L'EXPORTATION DE LA FERRAILLE ET DES DÉBRIS D'ALUMINIUM

Sous la présidence du Président de la République, Alassane Ouattara, le Conseil des Ministres s'est tenu, le mercredi 13 septembre 2023, au Palais présidentiel. Plusieurs projets de décret ont été adoptés au cours de cette rencontre au sommet. Ainsi, au titre du Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, en liaison avec le Ministère de l'Économie et des Finances et le Ministère du Budget et du Portefeuille de l'État, le Conseil a adopté un décret portant suspension de l'exportation de la ferraille, des sous-produits ferreux, de la fonte, des déchets et débris d'aluminium.



AGENCE DE PRESSE

Société



LA PHASE 2 DU PROGRAMME DE LUTTE CONTRE LA FRAGILITÉ DANS LES ZONES FRONTALIÈRES DU NORD DÉBUTERA EN OCTOBRE 2023

Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, a affirmé, jeudi 14 septembre 2023, lors d'une conférence de presse, que la phase 2 du programme de lutte contre la fragilité dans les zones frontalières du nord de la Côte d'Ivoire débutera effectivement, le 10 octobre 2023. Mamadou Touré a souligné que ce programme, qui fait partie des actions gouvernementales, "vise à renforcer la résilience économique et sociale des populations du nord faisant face aux risques liés à l'extrémisme violent, à raison de leur proximité avec le Mali et le Burkina Faso, et face à l'orpaillage clandestin".



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale